

Fundaciones como Acrux o Care realizan operativos a lo largo del año

Combinando labor pública y privada, se atendió a más de 30 mil pacientes en lista de espera

Cirugías y consultas de especialidad, junto con exámenes, son parte de las prestaciones que se llevaron a cabo en 2025. Directivos plantean el desafío de resolver la brecha geográfica.

JUDITH HERRERA C.

Un punto en el que concuerdan en el ámbito sanitario es la importancia que tiene la colaboración público-privada para reducir el número de casos que se encuentran en espera de atención en el sistema estatal.

El año pasado, de hecho, más de 30 mil pacientes en listas de espera pudieron resolver sus cirugías o consultas de especialidad mediante el trabajo de distintas fundaciones o establecimientos particulares.

Roberto Levín, director ejecutivo de Fundación Acrux, que desde hace 23 años se dedica a esta labor, dice que en 2025 "se efectuaron 17 operativos, logrando reducir las listas de espera en alrededor de 13 mil pacientes".

A nivel nacional

Con el trabajo de Acrux, se entregaron atenciones en varias zonas del país, como Arica, Iquique, Tocopilla, Quintero, Viña del Mar, Juan Fernández, Angol, Collipulli, Castro y otras.

"Acrux está promoviendo que el país cuente con un buque hospital, el cual podría estar operativo en menos de 10 meses, lo que significaría que, de aprobarse, podría llevar a los especialistas a más lugares y por más tiempo", señala Levín.

En Fundación Care, que se enfoca en atenciones oncológicas, en 2025 se consolidó "un modelo de colaboración público-privada que permitió acelerar diagnósticos, orientar administrativamente a miles de pacientes y facilitar segundas opiniones médicas gratuitas", indica el director ejecutivo Pablo Pizarro.

Mediante operativos y con el trabajo en conjunto de varias

“ Cuando acercamos especialistas a regiones y trabajamos integrados a la red pública, no solo resolvemos casos, sino que fortalecemos capacidades locales”.

JOSÉ MANUEL ESCALA
FUNDACIÓN CORPORACIÓN MATER

“ El trabajo muestra algo muy claro: el Estado no se la puede solo. Se requiere una articulación eficaz y permanente entre el sector público, los privados, la academia y la sociedad civil”.

NICOLÁS BIRRELL
PRESIDENTE DE DESAFÍO LEVANTEMOUS CHILE



CORPORACIÓN RENAL MATER

OPERATIVOS.— Mediante iniciativas como la de Corporación Renal Mater, especialistas pueden atender casos en espera, incluyendo intervenciones quirúrgicas.

instituciones como, por ejemplo, Caja La Araucana, Bupa, Medicilic, se ofrecieron mamografías, ecografías mamarias, PAP, evaluaciones de detección temprana de cáncer y otras. Con esto, se prestó apoyo a más de 15 mil personas en listas de espera.

Efecto positivo

"La reducción de listas de espera es una labor crítica y ur-

gente, porque impacta directamente en la vida de las personas. Un diagnóstico o tratamiento tardío puede involucrar más dolor, complicaciones, un mayor costo para el sistema y, en algunos casos, peor pronóstico", advierte Nicolás Birrell, presidente de Desafío Levante, mos Chile.

En virtud de la alianza que tienen con Clínica Alemana, se ha apoyado a servicios de salud del

país. "Solo en 2025, se realizaron 1.600 prestaciones", dice.

A su vez, más de mil cirugías infantiles para casos en espera realizaron el año pasado la Corporación Renal Mater en 11 regiones.

José Manuel Escala, fundador de la institución, plantea que "la principal brecha en salud infantil es territorial. Cuanto acercamos especialistas a regiones y trabajamos integrados a la red pública, no solo resol-

vemos casos pendientes, sino que fortalecemos capacidades locales. Ese es el camino para avanzar hacia una atención más equitativa y oportuna en todo Chile".

La Clínica U. de los Andes también ha consolidado su modelo en los últimos años. Francisco Larraín, subdirector médico, dice que "durante 2025 realizamos 593 cirugías en el marco de este programa, una cifra que refleja el crecimiento sostenido y el impacto de esta iniciativa".

"El principal desafío es la coordinación integral y anticipada de cada caso", añade.



LABOR.— En la Antártica se pudo atender a científicos, personal de la Gobernación Marítima y a otros funcionarios.

Operativo de Acrux llegó hasta el continente blanco

En enero recién pasado, y por cerca de 20 días, se extendió el operativo médico realizado en conjunto por la Fundación Acrux y la Armada de Chile, que llevó a distintos especialistas hasta la Antártica.

Con la iniciativa se lograron realizar prestaciones a científicos, personal de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), de la Gobernación Marítima, del Instituto Antártico Chileno (Inach), dotación de la Armada de Chile y al personal de las bases chilenas y uruguayas.

Roberto Levin, director ejecutivo de Fundación Acrux, enfatizó "el trabajo constante de la Armada de Chile, que nos ha acompañado siempre en esta labor, la que no se podría realizar sin su permanente compromiso en estas tareas de apoyo a la comunidad".

La dermatóloga Paola Castillo, voluntaria de la fundación, comentó que mediante el operativo pudo conocer "la realidad de las personas que hacen soberanía en estas latitudes. Tanto la gente que está en las bases como el personal de la Armada, dadas

sus formas de trabajo en turnos, tienen poca posibilidad de acceder a la atención de nuestras especialidades. Por lo tanto, creo que hemos sido un gran apoyo".

El comandante del rompehielos "Almirante Vilé", Mario Costa, valoró el trabajo que realiza Acrux y destacó que "presta apoyo desinteresado, con médicos de grandísima calidad y con un compromiso inigualable bajo cualquier situación, porque los he conocido tanto cruzando el Drake como también con mar llana".